
El riesgo de perder la vida no es suficiente
para frenar el ñujo de personas que buscan
cruzar la frontera para alcanzar un nivel
de vida más digno

Caja de la muerte
Necesitamos encontrar formas

de hacer que a migración
no sea forzada

Gael García Bernal

Es una tragedia que rompe el co
razón dijo el gobernador de
Texas Greg Abbott Diez inmi

grantes ilegales murieron por deshi
dratación en un remolque de carga en
el estacionamiento de un Walmart de
San Antonia Texas Había decenas de
personas más en distintos grados de
deshidratación Los videos del esta
cionamiento muestran que los inmi
grantes eran sacados poco a poco pe
ro con una temperatura de más de 37
grados y la acumulación de calor en
un tráiler sin aire acondicionado el ve
hículo se convirtió en una verdadera
caja de la muerte

Uno de los ocupantes del remol
que pudo salir para pedir un poco de
agua Por eso el gerente de la tienda
se percató de que había personas en
el interior La policía fue advertida y
llegó al lugar para encontrar en la par
te de atrás a varias personas muertas
Dentro había decenas más en distintos
grados de deshidratación

Los riesgos actuales de la migra
ción ilegal son muy conocidos pero
eso no frena el flujo de mexicanos y
ciudadanos de otros países que bus
can cruzar la frontera El riesgo de
perder la vida no es suficiente pa
ra disuadirlos La posibilidad de al
canzar un nivel de vida más digno

rebasa cualquier otra consideración
He escuchado a lo largo de años

declaraciones de políticos mexicanos
que culpan a Estados Unidos por las
tragedias que se repiten en los cru
ces La responsabilidad sin embar
go recae en los gobiernos mexica
nos que durante mucho tiempo han
sido incapaces de generar en nues
tro país las condiciones económicas
que nuestros compatriotas buscan al
cruzar la frontera

La diferencia en situación econó
mica de México y Estados Unidos es
enorme y se nota al cruzar la fronte
ra Esta diferencia no es natural si
no producto de las politicas econó
micas que cada país ha aplicado a lo
largo de dos siglos

En 1820 Estados Unidos tenía un
producto interno bruto per cápita de
1 257 dólares mientras que el de Méxi
co era de 759 dólares Angus Maddi
son HistoriadStatistics OCDE 2006
En otras palabras el estadounidense
promedio era 65 por ciento más rico
que el mexicano En 1900 el estadouni
dense tenía un PIB per cápita de 4 091
dólares y el mexicano de 1 366 La dife
rencia había crecido en 80 años a 199
por ciento En 2016 Estados Unidos
registraba un PIB per cápita de 57436
dólares contra 8 555 de México FMI
La brecha en el producto por perso
na de los dos países se ha elevado ya
a 571 por ciento

Esta comparación señala que aun
que México ha crecido algo desde que
obtuvo su independencia en 1821 la
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expansión economica por persona en
la Unión Americana ha sido signifi
cativamente mayor Por rao la brecha
entre los dos países se ha multiplicado
casi 10 veces

Mucho nos dicen nuestros políti
cos que los mexicanos no quieren un
sistema de libre empresa como el de
Estados Unidos Argumentan que po
líticas como el reparto ejidal que ha
colocado más de la mitad de la tierra
de nuestro país en propiedades colec
tivas donde se acumula la pobreza ex
trema es lo que realmente desean los
mexicanos

Sin embargo millones de nuestros
compatriotas han votado con los pies
durante generaciones para ir a bus
car empleo en un país cuyas políticas
económicas supuestamente rechazan
Hoy lo hacen en circunstancias terri
bles arriesgando la vida a cada paso

No tiene sentido culpar a Esta
dos Unidos por la migración Es pro
ducto de dos siglos de políticas falli
das del gobierno mexicano Los mexi
canos quieren un sistema económico
que genere inversión empleos y pros
peridad Si no lo tienen aquí están
dispuestos a arriesgar la vida para
buscarlo en otro país

SIN PATRIMONIO

De las 10 mayores empresas del país
según Expansión ocho son privadas
y dos gubernamentales La mayor es
Pemex la única con pérdidas y patri
monio negativo
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ESO DE que los panistas reciban como regalo jugosas
Notarías Públicas de parte de gobernadores priistas
no es tan nuevo ni tan inusual como le gustaría creer
al espíritu de Manuel Gómez Morin

ASÍ COMO la hija de Francisco Gárate recibió su fiat
por cortesía de Eruviel Ávila lo mismo ocurrió con
la esposa de Ulises Ramírez uno de los principales
líderes del panismo mexiquense y cuyo apoyo ala
campaña de Josefina Vázquez Mota siempre estuvo
en duda

PERO mientras a Gárate elregalitole costó el cargo
como representante del PAN ante el Instituto
Nacional Electoral y a Ramírez le podría costar
su postulación al Senado el próximo año
otros hacen como que no se acuerdan que cuando
Enrique Peña Nieto era gobernador también hizo
notario a unpanista Fue a José Manuel Gómez
del Campo Gurza hermano de la senadora
Mariana Gómez del Campo y ouch primo
de Margarita Zavala

LA COSA está en que mientras todos los partidos
le sigan entrando a la tómbola de notarías esas
representaciones sociales seguirán siendo pensiones
de lujo ymoneda para el pago de favores

ft

QUÉ QUEMÓN se dio elpotosino Juan Manuel
Carreras El gobierno delpriista quiso colgarse la
medalla por la captura de El Santander capo del
Cártel del Noreste que operaba en San Luis Pero
resulta que en realidad quienes lo detuvieron fueron
los gringos

FUERON los agentes de ICE los que le marcaron el
alto al capo cuando quería entrar a Estados Unidos
como cualquier turista Ellos lo devolvieron a México y
posteriormente fue entregado al gobierno de San Luis
Potosí Es decir la administración de Carreras no lo
capturó se lo capturaron

DE CARA a la elección de gobernador en Guanajuato
el próximo año el senador priista Miguel Angel Chico
ya comenzó a moverse para que en el PHI lo vean
como opción para candidato
PRESENTÓ un análisis durito de la situación en su
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estado que califico como catástrofe social tras
28 años de gobiernos panistas en la entidad El
priista destacó como el principal problema el de la
inseguridad al ubicarse en el primerlugar nacional en
homicidios

DEL OTRO lado de la contienda interna del tricolor

está el también senador Gerardo Sánchez García
de la CNC quien anda abiertamente en campaña
y busca que los suyos controlen la definición de la
candidatura

DE AHÍ que no le gustó que la dirigencia de Enrique
Ochoa enviara a Graciela Ortiz como delegada del
CEH y sobre todo como réferi de este agarrón en la
tierra donde la vida no vale nada

 CP.  2017.07.25



Pág: 5

El político que no vio a El Ojos
Confia pero verifica así dice un famoso proverbio ruso que bien

podría aplicar Morena Luego de la lección que la diputada veracru
zana Eva Cadena le dio al partido la dirigencia morenista debiera
pensar dos veces antes de cerrarse a investigar al jefe delegacional
de Tláhuac Rigoberto Salgado quien está a cargo de la demarca
ción donde la organización criminal liderada por el capo abatido
conocido como El Ojos sentó sus reales Nos comentan que no se
trata de violar el principio de presunción de inocencia pero resulta
por lo menos inverosímil que el jefe delegacional no haya adverti
do de la presencia de la banda criminal que entre otras cosas con
trolaba a centenares de mototaxis y que sembró el terror en la dele
gación a su cargo También se antoja inexplicable que el funciona
rio no haya solicitado ayuda a la Federación para tratar de acabar
con la violencia generada por esa organización criminal Salgado es
el político que no vio a El Ojos

Bajan de gira presidencial a Ruiz Esparza
Nos comentan que la Presidencia de la República lo decidió el vier
nes pasado el secretario de Comunicaciones y Transportes Gerar
do Ruiz Esparza quedó fuera de la visita que realizó el presidente
Enrique Peña Nieto a Mexicali Baja California Inicialmente se te
nia previsto que durante esta gira el jefe del Ejecutivo inaugurara el
canal de riego 27 de Enero en una de las principales zonas de
producción agroalimentaria del país y entregara un tramo de la ca
rretera Mexicali San Felipe Incluso se tenía contemplado que el ti
tular de la SCT presentara la obra y se proyectara un video expli
cando su importancia El discurso de don Gerardo y el video se sa
caron del evento que se redujo solo a la inauguración del canal de
riego Lo sacaron del acto por el reciente incidente del Paso Exprés
Tlahuica en el que murieron dos personas o será que Ruiz Esparza
entró a un socavón político Saldrá ileso
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Abren carpetas del Paso Exprés
Por cierto la Secretaría de Comunicaciones y Transportes a cargo
de Gerardo Ruiz Esparza envió la semana pasada al Instituto
Nacional de Transparencia Acceso a la Información y Protección
de Datos Personales carpetas de información de la obra Paso Ex
prés que tantos dolores de cabeza está dando a autoridades de los
tres niveles de gobierno Nos explican que personal del Inai que se
quedó de guardia en pleno periodo de vacaciones comenzó el aná
lisis de los contenidos muchos de ellos llenos de tecnicismos Sin
embargo nos dicen que los analistas del instituto esperan tener cla
ridad de lo sucedido con la construcción de la obra y que sus re
portes sirvan para el deslinde de responsabilidades Claro nos co
mentan la tarea del Inai no reemplazará las funciones de la PGR o
a la Secretaría de la Función Pública El punto fino es que la infor
mación comenzó a fluir

Alerta al SAT
El jefe del Servicio de Administración Tributaria SAT Osvaldo
SantLn debiera dar una revisada a una compañía de construcción
y comercialización denominada DMF Proyectos SA de CV propie
dad de Rogelio Garrido Montes de Oca Nos dicen que presumi
blemente esta firma ha realizado millonarias evasiones fiscales tan
to en México como en Estados Unidos En el caso mexicano datos
que fluyen en el gobierno federal aseguran que la firma se jacta de
tener el apoyo de funcionarios del SAT quienes supuestamente co
laboran para evadir el pago de sus obligaciones fiscales El asunto
nos dicen ha llegado al homólogo del SAT en Estados Unidos el
Interna Revenue Senice oficina que se encarga de revisar el tema
Será verdad que alguien en el SAT está trabajando con ellos

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor eluniversal com mx
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Hace un año la CNTE mantenía blo

queadas carreteras en el país sus
maestros afiliados salían a las cal les en

manifestaciones había paro de labores en las
escuelas mantenían atemorizados a los gober
nadores de los estados donde tienen mayor
fuerza habían conseguido una mesa de nego
ciación al más alto nivel en la Secretaría de Go

bernación y estaban a punto de lograr que se
derogara para ellos la reforma educativa que se
creara en Oaxaca Guerrero Chiapas y Michoa
cán una especie de territorio de excepción don
de no se aplicara esta reforma una de las que
más presume el gobierno federal del presidente
Enrique Peña Nieto

Esta efervescencia había sido detonada por
la represión en Nochixtlán Oaxaca a fines de
junio de 2016 que dejó varias personas muer
tas tras un enfrentamiento entre simpatizan
tes de la Coordinadora Nacional de Trabaja
dores de la Educación CNTE y policías fede
rales y estatales

El gobierno estaba contra las cuerdas y los
maestros en rebeldía se veían crecidos A un
año de distancia el equilibrio de fuerzas parece
haber cambiado dramáticamente Los blo
queos a vialidades son esporádicos testimo
niales y breves a las manifestaciones van mu
chísimos menos simpatizantes de la Coordina
dora y las escuelas están abiertas

La mesa de diálogo nacional en Gobernación
se rompió a las pocas semanas y las negocia
ciones son muy diferentes pues ya no hay una
mesa central en la que converjan todos los lí
deres estatales de la CNTE en el país juntos en
una posición mucho más fuerte frente al go

bierno federal y ya no están en las platicas ni
el secretario de Gobernación Miguel Osorio
Chong ni el entonces subsecretario estrella
Luis Miranda Nava que al poco tiempo fue as
cendido a la Secretaría de Desarrollo Social Las
negociaciones entre la CNTE y el gobierno fe
deral son ahora en la SEP y las encabeza el se
cretario Aurelio Ñuño y además el diálogo es
por separado estado por estado

Los gobernadores incluso han colaborado
decididamente según presumió Ñuño en la
agresiva e indispensable política de depurar la
nómina educativa Anunció que habían descu
bierto 44 mil plazas de maestros que no daban
clase Aviadores pues Muchas de esas plazas
eran prebendas históricas para la CNTE

Y de esa reforma educativa que estuvo a pun
to de fracasar y derogarse de facto los últimos
resultados oficiales aceptados por la propia
Coordinadora marcan que los cuatro estados
donde la CNTE es más poderosa ronda el 98
el número de maestros que han acudido a eva
luarse a someterse pues a una de las políticas
emblemáticas de la reforma la evaluación de
maestros

Por qué le ha pasado esto a la coordinadora
Es solo una calma chicha porque la lucha está

por darse en 2018 Eso viene mañana en estas
Historias de Reportero

hisioriasrcportcro gmail com
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Mientras los priistas están enfrasca
dos en su guerra interna por la su
cesión y Andrés Manuel López

Obrador avanza en la puntade las encuestas en
busca de ensanchar su ventaja el Frente Am
plio Opositor convocado por el PAN y el PRI
camina en su integración en medio de fuertes
presiones y amagos que bascan apurar la de
cisión más difícil y vulnerable para ese intento
de alian a amplia de partidos la definición del
candidato que los abanderará en 2018

No pasa día sin que desde el PAN princi
palmente aunque también desde el PRI las
desbocadas ambiciones de los aspirantes pre
sidenciales de los dos partidos presionen a
apurar una designación que no es la prioridad
en el calendario de las negociaciones que se
han fijado las dirigencias de las dos principales
fuerzas políticas impulsoras Por ejemplo
Margarita Zavala exigió ayer que antes de ne
gociar cualquier frente el PAN defina primero
quién va a ser su candidato La señora Zavala
engallada por el segundo lugar que le dan al
gunas encuestas acusa a su dirigente Ricardo
Anaya de estar ganando tiempo y patear el
balón hacia adelante al retrasar la elección
interna del panismo Menos duro pero igual
de apremiante Rafael Moreno Valle dijo el fin
de semana pasado en su mitin del Auditorio
Nacional que el candidato del Frente Amplio
tiene que ser electo en una consulta abierta

porque no hay presidentes plurinominales
A los frentazos contra el Frente también

le juegan los perredistas Silvano Aureoles se
vuelve a destapar por enésima ocasión tie
ne más destapes que Lyn May y el gober
nador michoacano se dice listo para enca
bezar la candidatura del Frente aún con

la convulsa situación de inseguridad
narcotráfico y resurgimiento de autode
fensas en su estado Y mucho más sutil
pero igual de insistente Miguel Ángel
Mancera manda mensajes anti
cipados y dice en su intenso ac
tivismo presidencial que va a
ser candidato al 2018 con el
pVíD nt ía r fin

Lo curioso es que mientras los
aspirantes intensifican su golpeteo
en las dirigencias de Ricardo Anaya y
Alejandra Barrajes no corren prisa y abstraí
dos de la est ridencia de sus precandidatos si
guen el calendario definido para consolidar el
Frente Las pláticas actuales de las dos diri
gencias a las que se han acercado académicos
y empresarios quebuscansumarse se refieren
sólo a la redacción del programa común que
explique y dé sentido a la unión de partidos
todo el mes de agosto se dedicarán a formular
revisar y consensuar el programa y sólo des
pués de eso se comenzará a hablar de los po
sibles candidatos a encabezar el Frente y la for
ma de definir su postulación probablemente
a finales de septiembre

De hecho más que pensar en candidatos
las prioridades de los negociadores en este
momento están en sumar a mas fuerzas po
líticas ysociales alFrente Amplio Opositor Bá
rrales y Anaya han tenido pláticas y reuniones
con Movimiento Ciudadano para convencer a
sus líderes de sumar fuerzas en 2018 la de
cisión de MC pasa no sólo por su dirigente y
fundador Dante Delgado sino por su princi
pal activo en estos momentos el alcalde de
Guadalajara y seguro candidato a la guberna
tura de Jalisco Enrique Alfaro
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También a Nueva Alianza act ual aliado del
PRI lo están cortejando del Frente en busca
de que se sume con ellos luego de en la re
ciente campaña de Alfredo del Mazo no le die
ran el mejor trato al partido magisterial Luis
Castro ha tenido pláticas con Barrates y Anaya
para escuchar sus planteamientos y ayer lu
nes en el Seminario Internacional Repensar el
Futuro en la era Trump que organiza Nueva
Alianza fue muy significativa la presencia de
Bárrales y la ausencia de Enrique Ochoa el
dirigente priista

Veremos qué pesa más en la integración del
Frente Opositor si las razones de peso de una
oposición que fragmentada y dividida pierde
fuerza frente al aparato del poder o las razones
de pesos que históricamente han concre

tado o tirado los intentos de alianzas frentes
y coaliciones que amenacen matemática
mente al establishmem Eso si los desbocados
y acelerados aspirantes blanquiazules y ama
rillos con sus ansias y presiones no terminan
por reventar primero a sus partidos y luego al
incipiente Frente

NOTAS INDISCRETAS Que para presidir
las cineo Mesas Temáticas déla XXII Asamblea
del PRI Enrique Ochoa está invitando a ex pre
sidentes de su partido que quieran encabezar
los trabajos Se mencionan nombres como el
de Manlio Fabio Beltrones I lumberto Roque
José Antonio González Fernández Mariano
Palacios Alcocer Beatriz Paredes Ignacio Pi
chardo y Femando Ortiz Arana como algunos
de los convocados La pregunta es cuántos de
ellos aceptarán participar y concretamente
quién querrá ir a presidir la Mesa de Estatutos
a Campeche donde se espera que la batalla
interna hasta termineporderrocar al presiden
te de esa Mesa Ouién Je entra al toro Los da
dos mandan Serpiente Bajamos

sgarciasoto hotmail com
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Astillero

I Más protestas contra EPN I En tanto porras a El Ojos
I Insípida rebeldía priísta I Edomex pagar con notarías

Julio Hernández López

El 18 del presente mes
Enrique Peña Nieto no
pudo grabar un seg
mento de la propaganda

que soltará en el contexto de
su quinto y penúltimo Informe
de gobierno Sucedió en Za
potitlán Salinas poblado que
es cabecera del municipio de
Zapotitlán en Puebla
Decenas de comuneros se ins
talaron en un tramo de la ca

rretera que va de Tehuacán a
Huajuapan pues suponían que
la presencia del mexiquense y
de altos funcionarios federales

y estatales sería para firmar
documentos relacionados con
la declaratoria de la reserva
de la biosfera Tehuacán Cui
catlán como Patrimonio Mixto
de la Humanidad por parte de la
Unesco lo cual a juicio de los
manifestantes limita sus posibi
lidades de aprovechamiento de
los recursos naturales de la zona

Ayer en Baja California una
visita de Peña Nieto también

dio pauta a protestas en con
tra de los gobiernos federal
y estatal Los opositores a la
instalación de una planta cerve
cera de capital estadunidense
Constellation Brands se movi
lizaron y exigieron la renuncia
del ocupante de Los Pinos y del
gobernador Francisco Vega de
Lamadrid además de reiterar
su rechazo a la firma cerve

cera cuyo consumo de agua se
considera altamente lesivo para
la región
En la agenda de Peña Nieto en
Mexicali destacó la inaugura
ción de las obras de regenera
ción del canal 27 de Enero que
sufrió severos daños durante el
terremoto de abril de 2010 A
esa obra le llaman El canal de

la corrupción luego que a pe
sar de las constantes denuncias
públicas al respecto se conti

nuó con una construcción rea
lizada con materiales de baja
calidad y con evidentes fallas
Dirigentes campesinos y or
ganizaciones civiles han repor
tado múltiples fallas estructu
rales y reprocharon que Peña
Nieto se haya prestado para una
ceremonia inaugural de algo
que ni siquiera se ha terminado
de construir De la simulación
y las averías acusan al direc
tor de la Comisión Nacional
del Agua Roberto Ramírez de
la Parra quien era subdirector
general jurídico de la misma
Conagua durante la adminis
tración de David Korenfeld
pillado en uso de helicópteros
de esa comisión para asuntos
personales

En el panteón de San Lorenzo
Tezonco en Iztapalapa Ciu
dad de México centenares de
personas vitorearon y corearon
consignas en favor de Felipe
de Jesús Pérez Luna alias El
Ojos el máximo jefe del cártel
de Tláhuac Se ve se siente
Felipe está presente así como
la clásica porra que termina
con un ra ra ra fueron el
homenaje coral a un perso
naje acusado de ordenar o co
meter decenas de homicidios
de controlar una extensa red

de narcomenudeo y de coor
dinar a grupos encargados de
extorsiones secuestros y otros
actos criminales

En el México de los políticos
y representantes populares
necesitados de fuerzas armadas
que los protejan de las pro
testas ciudadanas festejados
de manera artificial en actos
bajo control sonrientes y sa
ludadores ante escenografías
reconstruidas han ido consoli
dándose en significativa con
trapartida diversos jefes ma
ñosos como figuras públicas

Con base social y capacidad
de movilización esos capos
de diversos niveles y en distin
tas partes del país actúan como
factores sustitutos y comple
mentarios de las autoridades

proveen a sus bandos del bien
estar y la protección que no
les da el Estado reparten di
nero y dan empleo delictivo
a los damnificados del sistema
vigente El México al revés
Han sido débiles los esfuer
zos de algunos grupos priístas
por darle cierto sabor crítico a
la próxima asamblea nacional
del PRI en la que Los Pinos
pretende impulsar una aper
tura estatutaria que permita
la postulación de un candidato
presidencial sin militancia en el
partido de tres colores
Quienes han organizado cier
tas escaramuzas declarativas
como José Ramón Martel y
José Encarnación Alfaro tie
nen un consolidado expediente
partidista de disciplina y al
menos en cuanto al primer
nombre una relación estable
cida con José Antonio Meade
Kuri breña el secretario de Ha
cienda para quien las refor
mas estatutarias en mención

parecerían hechas a la medida
Otra rebelde Ivonne Ortega
tiene a su vez un historial denso
como gobernadora de Yucatán
que fue al igual que Ulises
Ruíz otro democratizador en
curso éste incluso está de
jando correr la especie de que
podría sumarse a Morena
Todo el revoloteo de reacomo
dos priístas tendrá como punto
geográfico de resolución el es
tado de Campeche gobernado
por un joven representante del
dinosaurismo clásico Alejan
dro Moreno llamado Alito En
esa entidad se realizarán los

debates y votaciones de la mesa
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sobre Estatutos el punto clave
de la mencionada asamblea y
sus derivaciones hacia 2018

Es muy sugerente de entendi
mientos políticos lo sucedido
en el estado de México a la
hora en que el gobernador sa
liente Eruviel Ávila hizo el
tradicional reparto de notarías
de fin de sexenio que suelen
hacer los gobernadores mexi
canos para favorecer a quienes
les han sido fieles

Una de las beneficiarías fue
Lorena Gárate Mejía hija de
Francisco Gárate Chapa un

panista que hasta hace días re
presentaba a su partido en el
Instituto Nacional Electoral y
que había sido un insistente
denunciante de presuntas ano
malías de la candidatura de
la morena Delfina Gómez al
gobierno de esa entidad Tan
sugerente ha sido esa designa
ción notarial que el PAN retiró
a Gárate del cargo ante el INE
Otra notaría fue para Luz María
Angélica Alatorre Carbajal es
posa de Ulises Ramírez Núñez
quien es diputado federal y una
especie de cacique regional del
PAN en el estado de México

También hubo notaría pública
para Omar Martínez Vargas
hermano de Octavio el secre
tario de asuntos electorales del
comité nacional del PRD para
Héctor Javier Astudillo hijo
del gobernador de Guerrero y
para Alejandro Agundis her
mano del coordinador de dipu
tados locales del Partido Verde
Ecologista de México

Y mientras la familia polí
tica mexiquense sigue tan fe
liz y Delfina Gómez realiza
una protesta simbólica por el
fraude electoral de junio pa
sado hasta mañana

Cientos acuden a despedir a presunto jefe criminal

En el panteón de San Lorenzo Tezonco en Iztapalapa Ciudad de México centenares de personas vitorearon y
corearon consignas en favor de Felipe de Jesús Pérez Luna alias El Ojos máximo jefe del cártel de Tláhuac
Las porras fueron el homenaje oral a un perspnaje acusado de ordenar o cometer decenas de homicidios de
controlar una extensa red de narcomenudeo y de coordinar a grupos encargados de extorsiones secuestros y
otros actos criminales Foto Cuartoscuro

Fax 5605 2099 juliohdz jornada com mx Twitter julioastillero Facebook Julio Hernández

 CP.  2017.07.25



Pág: 12

NARCODEUDOS
EN EL FUNERAL
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Ahí vienen los rusos

La vejez es un triunfo de la vida
Florestán

Cuando han corrido ios primeros seis
meses de la presidencia de Donald
Trump el saldo lo retrata todo ha que

dado entré los pendientes y los escándalos
no obstante lo cual mantiene el respaldo de
su voto duro que lo llevó a la Casa Blanca en
noviembre pasado

Sus promesas en el mejor de los casos
han quedado en eso cuando no en derrotas
La peor la desaparición del Obamacare una
de sus prioridades y puntal de su discurso de
campaña la otra la construcción del muro
que además iba a pagar México

Y en ambas ha fallado En una al no poder
reunir una mayoría primero en la Cámara
de Representantes y luego en el Senado a
pesar de que los republicanos la tienen en
las dos cámaras

El tema del muro ha ido de un fado a otro
y a la baja Lo menciona cuando lo necesita
pero ya no con el mismo furor de campaña

En este escenario está la trama rusa que
a diferencia de sus prioridades va al alza
y filtración a filtración cada día involucra
más de sus cercanos hasta que un día lo
alcance a él

Ya le costó el trabajo a su primer consejero
de seguridad nacional el teniente general
Michael Flynn con tres semanas en el car
go Luego se recusó de conocer la trama el
fiscal ieff Sessions por ocultar al Senado sus
reuniones con el embajador ruso Serguéi
Kisliak quien acaba de renunciar tras un
década en ese cargo en Washington y perdió
el control de la investigación que lleva el FBI
cuyo entonces director James Comey fue
despedido por Trump lo que podríatipificar
el delito de obstrucción de la justicia

Pero no solo Flynn y Sessions se reunieron
con el embajador Kisliak en secreto También
el primer yerno de Estados Unidos Jared
Kushner y su primogénito Donald Jr se
sentó con una lobista rusa

Y si bien como dice el doctor Leopoldo Gó
mez la trama rusa no disminuye su respaldo
duro sí le complica la gestión presidencial y
de seguir y crecer como ha seguido y crecido
podría repetirse en otras condiciones el caso
Nixon obligado a renunciar en agosto 1974
para evitar ser procesado por obstrucción de
justicia y acortarle la presidencia a Trump

tHALIS
L METATE Cuando la semana pasada Pablo
Escudero destapó a Carlos Puente como pre
candidato Verde a la Presidencia recordé que
hace 11 años Jorge Emilio González nominó
a Bernardo de la Garza candidato Al final le
quitó la escalera se alió al PRI y el imberbe De
la Garza se fue a trabajar con Felipe Calderón
2 CESE Ricardo Anaya cesó a Francisco
Gárate como representante del PAN ante el
INE porque su hija obtuvo una notaría en el
Estado de México Gárate se declaró lastima
do Nunca se lo esperó Tendrá sus costos y
3 CERCAMÍA Hay quienes ven a Marcelo
Ebrard como coordinador de la campaña
presidencial de López Obrador Hace seis
años lo fue Ricardo Monreal eficaz operador
para su defensa y debate Pero enfrentó a uno
mejor para eso Luis Videgaray M

Nos vemos mañana pero en privado
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Tiene la razón Mancera No es cártel de Tláhuac
De nuevo la percepción como

verdad y como razón periodística
Percepción que atrepella la pre

sunción y la confirmación de hechos
De nuevo el remedo del Hamlet de

Shakespeare Ser o no ser
Y es que antes que indagar verificar o

presumir antes llamaban reportear a esa
vieja costumbre se desató la fiebre de la
percepción y la especulación

Que si es o no un cártel de drogas el
grupo mafioso de El Ojos que opera en Tlá
huac que si solo se trata de una pandilla en
crecimiento o de plano que si estamos
en presencia de un vulgar grupo delictivo
grandote

Y claro que importa la nomenclatura
como importa diferenciar entre la percep

ción y la presunción porque a partir del
molde que permite saber la forma y el fon
do del grupo criminal se sabrá el método
para perseguirlo y abatirlo

Cuando muchos se indignan porque
Miguel Mancera presume que la banda
de El Ojos no es un cártel que opera en
la capital del país sino que son vareóme
nudistas otros perciben que como
chingados no son un cártel si tiene
toda la pinta de cártel

Es o no es un cártel Esa parece ser
la cuestión

Sobre todo cuando ya cargaron sobre
la imagen de Mancera y sobre sus afanes
presidenciables la percepción de que
algo oculta Mentirosillo engaña a los
ciudadanos al presumir lo que toda la

sociedad percibe que la capital se inunda
con cárteles criminales más que inundarse
de agua en tiempos de lluvia

Pero vale regresar a los que saben Dice
José Elias Romero Apis que las de Tláhuac

en plural son cuadrillas de malandrines
dedicados al narcomenudeo y no compa
ñías directivas del narcotráfico Es decir
son vulgares vendedroga

El especialista explica que en México el
crimen organizado lo hemos entendido

fundamentalmente como narcotráfico Y
aclara que el concepto de crimen organi
zado se refiere a la estructura de grandes
grupos dedicados a actividades ilícitas
establecidas como grandes corporaciones
de carácter agropecuario industrial co
mercial y financiero a través de las cuales
se ocultan operaciones financieras

Además la forma corporativa implica
una estructura directiva cuadros operati
vos acervo tecnológico ciclos de financia
miento relación con otras corporaciones
criminales programas de expansión
jefaturas de proyectos

Y concluye que en México igual que en
todo el mundo el mercado callejero que
es lo que realiza El Ojos no tiene que ver
con la organización rectora del crimen
organizado Es decir Tláhuac nada tiene
que ver con un cártel Excélsior 24 0717

Otro conocedor Raúl Carrancá dice
que un un cártel requiere una fuerte
organización con un vasto mercado que de
rruya fronteras dependiente del tráfico de
drogas y cuyo efecto es la competencia con
otros cárteles Hablo de un amplio mercado
sometido a ese tráfico lo cual no existe en
la capital Es indudable por supuesto el
consumo de drogas previo tráfico a que
se haya sujeta una parte de la población
situación propia de toda gran ciudad De allí
el narcomenudeo El Heraldo 24 07 17

El siguiente paso es una mirada a los
hechos Tocamos puertas y algunos
responsables del operativo en Tláhuac
explicaron que se trata porque sigue viva
la investigación de un trabajo conjunto de
meses que involucra al gobierno federal
y al capitalino que no era la primera
ocasion que estaban cerca de El Ojos y que
por esa razón para evitar filtraciones
porque la banda de El Ojos tiene control
de la autoridad delegacional de Tláhuac
no participó ninguna autoridad del GDF y
menos la policía capitalina

La punta de la madeja fue la familia de
El Ojos y funcionarios de primer nivel de la
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delegación Tlahuac algunos de los cuales
participan en las actividades de trasiego
Miguel Mancera siempre estuvo enterado
del operativo y conoció intentos previos
que resultaron frustrados debido a filtracio
nes que alertaron al objetivo El Ojos

Cuando El ojos pretendía salir del país
para lo cual renovó su pasaporte se

prendieron todos los focos rojos y se diseñó
el operativo para su detención Por cierto
La Marina Armada participó solo para res
guardar el perímetro Los que llegaron a la
casa de El Ojos fueron efectivos federales
que fueron recibidos a balazos

Se esperaba una reacción aún más vio
lenta sobre todo por el elevado número de
vendedroga y soplones de la organización

de El Ojos Por eso el día del operativo y
las 24 horas siguientes existió vigilancia
especial en las inmediaciones de la PGJDF
la SSP y se cancelaron los actos de Miguel
Mancera

La investigación apunta al delegado de
Tláhuac Rigoberto Salgado y miembros
de su familia

La conclusión Tiene razón Mancera el

de Tlahuac no es un cartel Les guste o no
Al tiempo

El jefe de Gobierno de CdMx

 CP.  2017.07.25



Pág: 16

TRASCENDIÓ

 CP.  2017.07.25



Pág: 17

I Alborotados En México las transformaciones que deman
da la sociedad no pueden gestarse en la improvisación o el
revanchismo deben partir de una fuerza que dé claridad a

#su cauce político y en esa apuesta está el proyecto para la
creación de un Frente Amplio Democrático subrayó Pascual Sigala
Páez consejero nacional del PRD El también diputado local subrayó
que el frente que se propone se construirá de la mano con la socie
dad porque sólo así habrá certeza de que funcione Estamos claros
de que los enemigos en México son la pobreza y la equivocada distri
bución de la riqueza precisó Pretenden fundirse en una sola fuerza
Qué tal que el presupuesto de 2018 sólo financie económicamente a

un instituto político para el FAD Suena justo no

I W Sorpresa Todo apunta a que el diputado César Camacho
H Quiroz presidirá la Mesa Temática de Estatutos del PR1
11 durante la Asamblea Nacional De ser cierto llama la
JH # atención que el priista se haya referido justamente a los

estatutos desatando toda clase de cuestionamientos entre sus com
pañeros El expresidente nacional del tricolor abrió la posibilidad de
que el candidato presidencial para 2018 sea un simpatizante de esa
fuerza política incluso omitió pronunciar la palabra militante Con su
trayectoria lo menos que se esperaba de él es imparcialidad y respe
to a la militancia de su partido Las aguas lucen turbias en el Revolu
cionario Institucional

S i# Jl Se tardó Delfina Gómez excandidata de Morena
a la gubernatura del Estado de México junto con

W unas 150 personas llegó al Palacio Legislativo de
J1Í Wk San Lázaro para manifestarse en defensa del voto

del pasado 4 de junio Gómez afirmó que podría haber un fraude de
las autoridades electorales para que Alfredo del Mazo sea el ganador
de la contienda Se quedó a dormir afuera de la Cámara de Diputa
dos Delfina Gómez y sus seguidores se retirarán aproximadamen
te a las 10 de la mañana de hoy rumbo a la Basílica de Guadalupe El
rour de quejas durará diez días y estará en el Senado Los Pinos y el
1EEM De poco le servirá Ya le ganaron
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y Distracciones El legislador independiente Pedro
l L Kumamoto recordó que el gobernador Aristóteles

Sandoval prometió sanear el sistema de Transpor
W #te Público en Jalisco Contrario a eso creció la deu

da durante esta administración Anunció que presentará un exhorto
para que el Congreso solicite el diálogo previo a una eventual extin
ción de la paraestatal Necesitamos saber con claridad por qué se
dice que es una empresa fallida En ninguna parte del mundo es nor
mal que nos digan que un monopolio quiebra Esto huele y parece un
acto de corrupción precisó Seguramente el gobernador tiene mu
cho que decir al respecto pero está muy ocupado reconociendo al
compeón del fútbol mexicano las Chivas No perder de vista

T Cazador cazado Ana Marcela Guzmán Valverde síndi
co municipal de Tijuana Baja California reveló que han
iniciado 442 investigaciones contra elementos de la Poli
cía Municipal por incurrir en supuestas anomalías en sólo

seis días En el mismo periodo también se han iniciado 261 indagato
rias contra servidores públicos administrativos por diversos motivos
Lo que no dijo la funcionaría fue que diversos ciudadanos solicita
ron al Congreso del estado investigar irregularidades en el contra
to de camiones de basura por parte del ayuntamiento de acuerdo
con Carlos Atilano Peña coordinador del Comité de Organizaciones
Ciudadanas Independientes Y para colmo una de las acusadas es la
mismísima síndico Parece un chiste pero no lo es
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Habrá un nuevo TLCAN
para 2018

a Oficina del Representan
te Comercial de Lü liSTR ya
envió al Congreso estaduni
dense el documento Resumen

ele los objetivos ele la renegó
ciación de Tratado de Ubre Comercio
de America del Norte TLCAN Las ne

gociaciones comenzarán el 16 de agosto
Los cambios tendrán que ser aprobados
por los poderes legislativos de México
Estados Unidos y Canadá Para nuestro
a aea 5 que ava una o a

ción rápida que dure alrededor de tres a
seis meses de tal suerte que para el pri
mer trimestre del año que entra se tenga
un proyecto que pueda ponerse a consi
deración de los legisladores de cada país
y se apruebe antes que termine 2018
Adelanto mi conclusión se ve extrema

damente difícil que esto suceda Explico
por qué

Las tres naciones tienen tiempos y
procedimientos legislativos diferentes
En Estados Unidos por ejemplo si el
proyecto se tiene listo a principios de
2018 entre que se requiere un perio
do de 120 días para evaluar las conse
cuencias de los cambios propuestos las
discusiones en comisiones y el debate y
votación en los plenos de ambas cáma
ras podríamos aspirar a una aprobación
por ahí de julio agosto de 2018 Estaría
mos a tres meses de las elecciones in

termedias de ese país donde el primer
martes de noviembre se renovará la to

talidad de la Cámara de Representantes
y un tercio del Senado La mayoría de los
legisladores ya estarán en plena campa
ña sin ánimo de votar un nuevo TLCAN

Podría ser entonces que dejaran pa
sar dichos comicios pero que el Congre
so actual sí votara los cambios al TLCAN

antes que los nuevos legisladores lomen
posesion el tres de enero de 2019 Esto
abriría un debate acerca de la legitimi
dad de aprobar una pieza tan delicada
como el nuevo TLCAN por parte de una
Legislatura que va de salida La alterna
tiva sería esperar a 2019 a que lo haga el
nuevo Congreso que naturalmente ten

dades distintas
Eso en Estados Unidos En el caso de

México el nuevo TLCAN sólo tiene que
aprobarse por el Senado Suponiendo
que la negociación se encuentre lista a
principios de 2018 podría votarse en el
último periodo ordinario de la presente
Legislatura febrero abril o después en
uno extraordinario El problema es que
entre más cerca estemos de las eleccio

nes federales del primero de julio más
se politizará este tema Ya después de
esa fecha tendremos presidente y Se
nado electos Sólo Dios sabe quiénes
serán El hecho es que el Senado actual
tendría hasta el 31 de agosto de 2018
para aprobar los cambios al TLCAN o
dejar que lo hagan los nuevos senadores
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que entrarían en funciones el primero de
septiembre

A todo esto hay que agregar los pro
cedimientos legislativos en Canadá Pero
con los de México y Estados Unidos te
nemos suficiente información para con
cluir que está muv difícil que se consiga
una negociación rápida del nuevo TL
CAN y su aprobación legislativa en 2018

De acuerdo con Gabriel Casillas di
rector de análisis de Banorte el número

de meses que han tomado las negocia
ciones de los tratados de libre comercio
más importantes en los Ultimos años ha
promediado 45 Yo no se cómo pueda
lograrse una negociación súper rápida
de tres a seis meses del TLCAN incluso

tomando en cuenta que en principio no
se tocará el tema de aranceles y cuotas
No obstante en el documento del USTR

se presentan asuntos muy espinosos que
deberán ser revisados y negociados con
lupa para evitar que el proteccionismo
comercial se cuele en la letra chiquita

Los gobiernos por mas que sus in
centivos estén alineados son entidades

lentas Se tiene que consultar a mucha
gente Súmese a eso las diferencias ideo
lógicas dentro del equipo de Trump y su
evidente desorden administrativo Las

documento del USTR inevitablemente

surgirán retrasando las negociaciones
No veo cómo en un semestre pueda re

solverse una negociación tan compleja
Vamos a suponer sin embargo que si

se puede Además que con todo y la gri
lla desatada en 2018 se aprueba el nue
vo TLCAN en el Senado mexicano y en
el Parlamento canadiense Lo que yo no
veo es que ambas cámaras del Congre
so de Estados Unidos puedan ponerse de
acuerdo y aprueben el nuevo TLCAN en
pocos meses durante 2018 en medio de
la lucha política desatada por las eleccio
nes intermedias en ese país Ya estamos
viendo cómo toda la agenda de Trump
está atorada en el Congreso No ha saca
do nada ni la sustitución del Obamacare

ni la reforma fiscal ni la desrregulación
Y sí podemos esperar que el nuevo TL

CAN con todos los intereses económicos
que hay de por medio salga rápido No
lo creo Es poco probable que el nuevo
TLCAN se resuelva el año que entra Si
bien nos va y el Tratado sobrevive eso
sucederá hasta 2019

Twitier leozuckermann
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Partidos en el imperio
de la confusión

confuso Asumiendo que además no
pueden ir al 2018 habiendo rolo con el
presídeme Peña

Hay quienes en el Partido Revolu
cionario Institucional especulan con esa
pulverización partidaria como opción
para ganar No terminan por compren
der que todos los partidos y las candi

la de Morena con López Obrador no
lo hará pasan los meses y los números
de López Obrador contra quien se le
ponga siguen en 30 puntos porcentua
les Eso quiere decir dos cosas que si no
aparecen un par de candidaturas fuer
tes y la distribución del voto sigue como
hasta hoy sus posibilidades crecen dra
máticamente Pero también se com

prueba que esos 30 puntos son su techo
Van tres elecciones federales incluyen
do la que viene en el 2018 en que el líder
de Morena se topa con ese techo electo
ral poco más poco menos que no logra
trascender por el volumen de negativos
que arrastra similares por cierto a los
del PRI La única diferencia es que el PRI
en la medida en que pueda abrir social
mente su candidatura podría hacer más
viable su candidatura En el caso de Mo

rena eso no es así López Obrador para
bien o para ma es inamovible

En ese sentido el tema del Frente

PAN PRD adquiere una fuerza notable
aunque se siguen tropezando con un

tema centra que candidato y elegido
de qué manera Un aspirante indepen
diente se ve difícil por la sencilla razón
ti o que no se percibe ningún perfil que
sra viable Por a diferencia en expec
taiivas do voto todo hace suponer que
será el PAN el que llevará mano en la
candidatura presidencial Entre los pa
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nisras no hay duda de que Margarita
Zavala funciona mejor que Ricardo
Anaya o Rafael Moreno Valle poro en
una elección abierta como pide el exgo
bernador de Puebla sus posibilidades
crecen Margarita cree que incluso so
los pueden ganarle a López Obrador
Rafael apuesta a una alianza con el PRD
pero incluso de acuerdo a como se den
las cosas en el PRI cree que podría su
mar priisias además de Nueva Alianza e
incluso el Parrido Verde El Frente pue
de ser una realidad pero antes vere
mos muchos acomodos internos en sus

principales fuerzas para que se termine
conformando

La distancia creciente del PRI con

Nueva Alianza y sobre todo con el Ver
cle no es una simulación una forma de

presionar para una alianza inevitable
en el 2018 La misma por supuesto que
puede darse pero el PRI opinan esos
partidos no ha sido generoso con ellos
Entre los dos según las más recientes
encuestas representan cerca de 9 pun
tos y en el Estado de México pese a que

aportaron lo suficiente como para supe
rar a Morena

En el caso del Verde la distancia que

se ha reflejado en el congreso e incluso
en el destape por Pablo Escudero de
Carlos Puente para la presidencia tiene
origen en Chiapas el único estado donde
e Verde gobierna con Manuel Velasco
y donde el intento de imposición de
Roberto Albores quien lleva siete años
como presidente estatal del PRI sin dar
resultados ha distanciado notablemen
te al gobernador a su partido y al PR
Una distancia que puede reflejarse en
los acuerdos para el 2018 cuando tam
bién hay elecciones en Chiapas El Par
tido Revolucionario Institucional tiene

que ganar aliados no perder los que le
quedan

Decía George Orwell que ver lo que
está frente a nuestros ojos requiere de
un esfuerzo constante Es verdad qui
zás por eso a nuestros partidos tan poco
dados al esfuerzo de cualquier tipo les
cuesta tanto ver su propia realidad
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Narcopolítica en Tláhuac
El operativo contra narcomenudis
tas enTláhuac está tomando un giro
político que afectará a la izquierda
social que encabeza eljefe de Mo
rena Andrés Manuel López Obra
dor Inesperado para muchos pero
anticipado por las autoridades las
líneas de investigación abiertas des
de principio de año contrael grupo
criminal de Felipe de Jesús Pérez
Luna apodado El Ojos y abatido
por comandos de la Marina eljue
ves pasado conducen al delegado
morenista Rigoberto Salgado y a su
familia sobre quienes la Marina la
Unidad de Inteligencia Financiera
de la Secretaría de Hacienda y la
Secretaría de Seguridad Pública
de la Ciudad de México están de
terminando si no tienen nada que
ver con ese grupo o si fueron parte
del entramado de protección insti
tucional de los delincuentes

Salgado quien de acuerdo con
funcionarios del gobierno de la Ciu
dad de México se ha mostrado muy
nervioso desde la operación contra
los narcomenudistas fue llamado
este lunes por la secretaria general
de Gobierno capitalina Patricia
Mercado para dar su versión so
bre lo que está sucediendo en Tlá
huac No se sabe el resultado de
esa conversación enmarcada en
el ámbito político no dentro de las
averiguaciones criminales El de
legado quien el viernes defendió
a los mototaxistas de Tláhuac de
cenas de ellos al servicio de Pérez
Luna tiene sin embargo razones

mas profundas por las que debe
estarpreocupado como la bonan
za de él y de su familia desde que
asumió lajefatura delegacional y
eluso de recursos de origen sospe
choso para su campaña electoral

Dos de las razones más notorias
porque pudieron ser seguidas por
todos los habitantes de la delega
ción es la forma como en sólo dos
años las casas donde viven Salgado
ysu madre tuvieron remodelacio
nes notables La casa de su madre
una propiedad menor de 200 me
tros cuadrados y dos pisos como
es el estándaren la delegación para
quienes se encuentran dentro de
los rangos de clase media se am
plió con un lote que se convirtió en
jardín y con un tercerpiso que pa
rece un solario La casa del delgado
sufrió alteraciones más importan
tes De una pequeña propiedad de
un piso se convirtió en una de tres
pisos con una escalera de caracol
y vigilada por una decena de cá
maras en el exterior Los ingresos
del delegado nojustifican ese tipo
de obra y tendrá que explicar de
dónde salió el dinero para tan im
portantes modificaciones

Pero quizás lo más importante
de acuerdo con funcionarios es
un restaurante que hasta antes de
ser delegado ocupaba un peque
ño local en Tláhuac sin muchas
posibilidades de sobrevivir Ahí
llegó a trabajar un sobrino que
según las pesquisas preliminares
tiene parentesco con Pérez Luna
Ser familiar de un delincuente no

hace a nadie delincuente también
Pero en el caso del restaurante el
establecimiento creció físicamente
a tener en la actualidad un tama
ño casi equivalente a cinco casas y
que además abrió dos sucursales
en Querétaro Los vecinos de Tlá
huac denunciaron en su momen
to en la prensa que el restaurante
había recibido recursos de la dele
gación para expandirse pero Sal
gado lo negó

El crecimiento del restauran
te llamó la atención a la Unidad
de Inteligencia Financiera de la
Secretaría de Hacienda que está
revisando los movimientos de di
nero de ese negocio mientras que
las unidades de Inteligencia de la
Marina y la policía capitalina es
tán rastreando quiénes y de dón
de abastecían el producto a fin de
establecer o descartar si a partir de
los suministros se pudieron ha
ber enviado cargamentos de droga
para la banda de Pérez Luna Has
ta el momento todas son hipótesis
de trabajo iniciadas por el creci
miento extraordinario de un pe
queño negocio que sólo creció en
los dos últimos años a la llegada
del sobrino de Salgado Las sos
pechas de las autoridades tienen
raíces en los vínculos del grupo de
narcomenudistas que los ligan al
Cártel de los hermanos Beltrán Le
yva que opera principalmente en
la costa del Pacífico y a Dámaso
López el Mini Lie que encabeza
una facción del Cártel del Pacífico
asentado en Sinaloa
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Salgado tiene mucho que ex
plicar a las autoridades no sólo
las políticas sino las judiciales y
financieras sobre el origen de los
recursos para hacer tantas obras
privadas y aclarar de una forma
menos retórica sobre su señala
da participación en el restauran
te donde trabaja su sobrino No
tiene muchos espacios de acción
Hay información en poder de las
autoridades que apuntan a que la
policía en Tláhuac brindaba pro
tección a Pérez Luna quien a su
vez inyectaba recursos al gobier
no delegacional para ampliar la
impunidad

La banda deEl Ojos está relacio
nada con cuando menos 29 ase
sinatos en los tres últimos años
incluidos a policías capitalinos en
varias delegaciones además de
comercializar mariguana cocaína
en piedra y solventes en ocho de
legaciones Urge al delegado que

se deslinde de los presuntos víncu
los con la banda de narcomenudeo
sobre la cual siguen las operacio
nes para destruirla en su totalidad
Pero no sólo debe preocuparse él
López Obrador candidato seguro
en la contienda presidencial debe
observar con detenimiento lo que
sucedió en Tláhuac y actuar

La línea de investigación sobre
recursos financieros de origen os
curo que presuntamente llegaron a
la campaña de Salgado provienen
de una empresa que también re
gistra movimientos irregulares en
otras delegaciones morenistas No
actuar rápidamente podría tener
consecuencias para su candidatu
ra Pero defenderse con el ataque
como ha sido su estilo lo ayudará
menos En el caso de Tláhuac no
hay una embestida política en su
contra es un caso de narcopolítica
en construcción del cual debe des
lindarse inmediatamente
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Morenay su cogobierno
con el narco en Tláhuac
Tlahuac es el mejor ejemplo de lo que hará Morena con el
narcotráfico si gana la Presidencia Nada O cogobernar
con él

Todo apunta a que las autoridades surgidas de ese parti
do político están ligadas con la peligrosa red de narcome
nudeo en esa demarcación que surtía de estupefacientes
al oriente y parte el sur de la ciudad

Es lo que ocurre con la permisividad total de las autori
dades hacia las bandas del narcotráfico acaban coludidas
con ellas

Los narcos cogobernaban Tláhuac
Esperemos que no pase lo mismo que en Michoacán

donde las autoridades de izquierda de esa entidad no
fueron tocadas por la justicia a pesar de tener a socios
de La Tuta en la casa del gobernador y en el gabinete

Que no se la perdonen a Morena como hicieron con el
caso Abarca y a quienes lo encumbraron en Iguala
Ahora en Tláhuac se perfila un caso de connivencia en

tre autoridades y delincuentes
No es sólo narcotráfico lo que hay en esa delegación go

bernada por Morena sino extorsión crimen derecho de
piso y trasiego de armas

De hecho uno de los elementos que llamó la atención al
gobierno de Mancera fue la creciente compra de arma
mento de grueso calibre por parte del grupo delictivo
liderado por Felipe Pérez Luna El Ojos y pidió la colabo
ración de la Marina

Cuando se dio el operativo el jueves de la semana pasa
da los mototaxistas que funcionaban como halcones del
grupo avisaron a El Ojos e intentaron boquear las calles
de la delegación

Quién es el líder de los mototaxistas Ricardo Salgado
Vázquez hermano del delegado

Todo lo que ocurre en una delegación y más aún cuan
do es un pueblo como Tláhuac es de conocimiento del
delegado

Ahí se había anidado el más turbio semillero de malean
tes de la Ciudad de México

El líder de los mototaxistas es hermano del delegado
Ellos eran los halcones de la organización criminal que
crecía como ninguna en la capital del país

Nunca supo nada
Era público que en Tláhuac estaba el centro del crimen

extorsión y narcomenudeo en buena parte de la capital
y las autoridades de Morena no movieron un dedo para
frenar la situación

Por algo sería Y no nos extrañe que dinero de ese grupo
delictivo haya contribuido a financiar al partido de los
que reparten certificados de honestidad a empresarios
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periodistas y ciudadanos en general
Hay que exigir a las autoridades que no les tiemble la

mano si tienen que detener a los líderes políticos de Mo
rena en Tláhuac

Que no se amedrenten por la posibilidad de plantones
marchas o mítines en el Zócalo para defender al delegado
que tenía al narco en su casa O que fue financiado por él

En Tláhuac estaba el huevo de la serpiente Ahí tres
agentes federales investigaban la red de narcomenudeo
en 2004 y fueron linchados por la población

Dos de ellos fueron quemados vivos delante de la poli
cía que no movió un dedo por falta de instrucciones del
titular de Seguridad Pública Marcelo Ebrard

Y el entonces Jefe de Gobierno Andrés Manuel López
Obrador fue lacónico con su comentario en torno a los
linchamientos con los usos y costumbres de los pueblos
no hay que meterse

Quién era el secretario de Seguridad Pública en Tlá
huac en esa fecha El actual delegado Rigoberto Salgado
Vázquez

Así se apropiaron de Tláhuac Así se pudrió Tláhuac La
gobiernan del brazo de narcotraficantes y extorsionado
res No tienen política anticrimen Sólo aliarse con ellos
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Los misterios del PRI
Sonaría a broma pero va en serio

el sempiterno Jorge de la Vega Do
mínguez exembajador exgober

nador de Chiapas y exsecretario de Esta
do en tres sexenios distintos presidirá
la mesa sobre la visión de futuro la reu
nión donde los delegados a la 22 Asam
blea Nacional del PRI redeflnirán si es

el caso la ruta ideológica del partido en
el poder

La participación del expresidente del
CEN tricolor es de las pocas certezas sobre la
Asamblea Nacional el órgano supremo den
tro del instituto político que por mandato
estatutario debe efectuar una sesión ordina

ria por lo menos una vez cada tres años Es
te evento está a cargo de un comité organi
zador cuya membresía es completamente
desconocida salvo sus dos capitanes Clau
dia Ruiz Massieu la secretaria general del
CEN partidista y el senador Ernesto Gánda
ra presidente del Consejo Político Nacional

Ambos deben acordar con el presidente
nacional Enrique Ochoa Reza cualquier as
pecto logístico del cónclave y de sus etapas
previas las que ya concluyeron las asambleas
municipales y estatales y las siguientes las
cinco mesas en vísperas de laplenaria pro
gramada para el próximo 12 de agosto

A cuentagotas han salido los nombres de
los titulares de las mesas temáticas De la Ve

ga Domínguez ha socializado su designación
con otros cuadros distinguidos y la se
mana pasada acudió a la sede partidista pa

ra encabezar un foro en el que estuvo el ex
presidente del IFE Luis Carlos Ugalde entre
otros comentaristas

La mesa de Estatutos de acuerdo a ver

siones no confirmadas tendría una pre
sidencia tripartita en la que estarían el ex
presidente del PRI César Camacho Quiroz
y el senador Emilio Gamboa Patrón Ambos
coordinadores parlamentarios estarían ase
sorados por el presidente de la Fundación
Colosio JoséMurat

Esa mesa es la más reclamada por los de
legados pero que según información que
han compartido con otros cuadros dis
tinguidos no ha sido confirmada por
el CEN habría hasta 600 participantes
Quiénes serány cuáles sonlos criterios pa

ra seleccionarlos Nadie sabe a excepción de
los organizadores

Y áhora tampoco hay certeza en el lugar
donde ocurrirán los debates Las sedes ori

ginales lamesa sobre Visión de Futuro se
ría en Saltillo Éticay Rendición de Cuentas
en Mazatlán Declaración de principios en
Toluca Programa de Acción en Guadalajara
y Estatutos en Campeche pero una aden
da a la convocatoria firmada por Ochoa Re
za y Ruiz Massieu canceló tales reuniones y
las reprogramó en vez de ser 4y 5 de agos
to como originalmente se había estipu
lado deberán efectuarse 9 y 10 del mismo
mes en los lugares que la Comisión de Or
ganización determine cuando lo conside
re pertinente
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Atendiendo el alto Interes de participa
ción expresado por la militancia y para con
siderar todas y cada una de las propuestas
presentadas en las etapas previas este CEN
estima necesario el dar una mayor apertura
a las fechas de los traba os Justifica el nu
meral VIII del documento fechado el pasa
do miércoles 19 aunque comenzó a circular
hasta el viernes 21

Entre la cúpula partidista trascendió que
algunos gobernadores anfitriones habían
reportado problemas logísticos particu
larmente por la alta ocupación hotelera en
esta temporada vacaclonal Pero reportes
ominosos respecto de Intentos de boicot y
sobre todo sospechas de Infiltrados están
entre las razones de esta súbita adenda refi
rieron dirigentes partidistas

Este ajuste Implica un vuelco logísti
co que dejó al primer damnificado el go
bernador Alejandro Moreno quien ya gi
ra las Invitaciones para su segundo Informe
de gobierno Los participantes en la mesa de
Estatutos que sesionaría el primer fin de se
mana en la capital campechana estarían
entre los Invitados especiales al mensaje
político que seguiría a la sesión solemne del
Congreso local programada para el primer
lunes de agosto Ese plan B está en suspenso

Los candados Igual La propuesta de la
dirigencia para permitir que un ciudadano
pueda ser postulado como candidato pre
sidencial podría transitar Y la petición de
permitir la consulta a padrón abierto

La selección de los 10 000 delegados ha
quedado prácticamente concluida Las me
sas temáticas que validarán las propues

tas que serán votadas en la Plenaria del 12 de
agosto todavía no tienen definida una sede
Lo más viable refiere una fuente del CEN

tricolor es que ocurran simultáneamen
te en distintas sedes de la capital de la Repú
blica Por lo pronto los delegados recibieron
aviso de que deberán sufragar sus viáticos

Por lo pronto los líderes de las distintas
expresiones que buscan la apertura partidis
ta han comenzado a recolectar firmas entre

la membresía partidista para respaldar sus
propuestas

EFECTOS SECUNDARIOS

RESISTENCIA El conflicto poselectoral por
la gubernatura del Estado de México dio
Inicio lacandldata de Morena DelílnaGó
mez encabeza la marcha por la digni
dad que avanzará de Texcoco a Toluca
con previa escala en Los Pinos durante 10
días Y este mediodía un recurso de ape
lación por la decisión del INE respecto de la
queja de Ahora sobre el uso de recursos Ilí
citos en la campaña del Estado de México
Este recurso se presentará en el Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la Federa

ción será entregado por Emilio Álvarez
Icaza coordinador del Consejo Promotor
de Ahora Alfredo Figueroa coordinador
de Ahora y el poeta y activista Javier Sici
lia entre otras personas
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Quierenregistro
nacional
Nosdicenquequienyasefrota
las manos ante el avance del

Frente Amplio Democrático es
el líder delPartido Humanis

ta Luciano Jimeno Huanosta pues con la
posibilidad de competir en una gran alianza
en las elecciones de 2018 se abre elpanorama
para que el organismo local obtenga el registro a
nivelnacional Pensando en que el propio FAD
que encabezanAlejandra Bárrales yRicardo
Anaya pediría el apoyo incondicional de los hu
manistas para el candidato en la Ciudad de Mé
xico pues los líderes del frente reconocen que
en esta plaza necesitan de toda la ayudaposible
para ir contra los pronósticos que contemplan el
triunfo morenista en la capital Será

Sejuegalachamba
Se cuenta en los pasillos de la
PGR que a pesar délavicto
ria obtenida el fin de semana
pasado cuando se logróvincular
a proceso al ex gobernador de Ve

racruz existe una tensión inusual por integrar
los expedientes que acrediten los delitos yse
concrete la formal prisión Serán seis meses
vitales para el futuro de Raúl Cervantes nos
dicen pues el plazo que el PoderJudicial otorgó
para encarcelar aJavierDuarte coincide en
tiempos con el procesopara nombrar al primer
fiscal general de la nación por lo que unpase
automático del actual procurador hacia el nuevo
cargo mucho dependerá de los resultados que se
entreguen en el mencionado caso Será

El desaparecido
EnladelegaciónTláhuacsepre
guntan dónde está el Valiente
de Morena Rigoberto Salgado
Vázquez pues desde hace meses
tiene a la demarcación que

gobierna prácticamente en el olvido Nos dicen
que en los pasillos de la sede delegacionalyen
las colonias arrecíanlos comentarios de que su
campañafue financiada por gentevinculada al
crimen organizado Además no hay que olvidar
que eljefe delegacional fue secretario de Segu
ridad Pública en Háhuac justo cuando se linchó
a tres policías federales en SanJuanIxtayopan
2004 ysu papel fue de no oigo noveo Bien

se sabe que la inseguridad se disparó desde que
inició su gestión en2015 yse comenta que a él
llegaban reportes del narcomenudeo al alza en
las calles ysiempre hizo caso omiso Ya que Sal
gado no da la cara ojalá el senadorAlejandro
Encinas su padrino pueda dar mayor explica
ción al caso O talvez el dueño de Morena An
drés Manuel López Obrador ya que él afirma
que en su partido todos sonhonestosyvalientes

Protecciónalosancianos

Nos cuentan que hoy se subirá al pleno de la
Asamblea Legislativa del Distrito Federal la
iniciativapara sancionar hasta con tres años de
cárcel a quienes abandonen a adultos mayores
o personas con discapacidad Las reformas al
Código Penal aprobadas en comisiones desde el
27 dejunio tienen el acuerdo de la mayor parte
de las fuerzas políticas por lo que es segura
su aprobación a pesar de que la autora de la
iniciativa es laperredistaElizabeth Mateos de
quien se ha criticado su gestión comovocera del
sol azteca
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Rozones
Pemex consolida finanzas

Una muy buena noticia dio ayer Pemex con la estrategia finan
ciera en la gestión de José Antonio González Anaya ya logró
cubrir todas sus necesidades de fmandam iento hasta el cierre

del sexenio con lo cual genera certidumbre en los mercados al mostrar
estabilidad en las finanzas La noticia siguió a la mejora en la perspectiva
de negativa a estable que hizo Standard Poors hace unos días Vaya
buena racha la que trae el director de la petrolera

La distinción de Guerra

Lapriista Marcela Guerra senadora por el estado de Nuevo León
obtuvo el Global Democracy Award galardón que entrega la
Washington Academy of Political Arts Sciences WAPAS en

reconocimiento a su trabajo como presidenta desde el año 2015 del
ParlAméricas la red de parlamentarios de los Congresos de países del
continente americano

Serrano con mano firme
LaSecretaria de Movilidad que encabeza Héctor Serrano iniciará

en breve el retiro de bicitaxis mototaxís y cualquier otro vehícu
lo parecido que funcione como transporte público sin tener la

autorización correspondiente Y esto no es nuevo la dependencia ya ha
coordinado acciones de este tipo en delegaciones como Gustavo A Madero
Tláhuac Cuauhtémoc y Azcapotzalco con apoyo de la SSP y del Invea
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Mateos protege a abuelos
Ainiciativa de la perredista Elízabeth Mateos vocera de su ban

cada en la ALDF hoy se tiene previsto aprobar sanciones pe
nales de hasta tres años de cárcel a quienes aislen abandonen

maltraten o abusen de los adultos mayores y personas con discapacidad
en la ciudad Buena idea la de cuidar en su persona y sus bienes a los
abuelos capitalinos

Almeida se apoya en ONG
Quienes firmaron ayer un convenio para supervisar la actuación

de la Policía en la ciudad fueron el secretario de Seguridad Públi
ca Hiram Almeida Estrada y la presidenta de la organización

social Causa en Común María Elena Morera Con este convenio se busca
sumar esfuerzos entre autoridades y ONG para ímplementar acciones en
focadas a la tranquilidad de la ciudadanía

Barbosa empuja a Burgos
Muyactivo anda el senador petista morenista Miguel Barbosa

no sólo en su luchita por contender por Puebla sino también
hacia el interior de la Cámara alta Según cuentan ya mostró

su apoyo para que el priista Enrique Bu rgas se apunte para ser el próximo
presidente de la Mesa Directiva Asi el queretano ya tiene aires para tratar
de suceder a Pablo Escudero a finales de agosto

Y Escudero cuestiona a PAN y PT
Hablandode PabloEscudero ayer sacó lasgarras y tachó de irres

ponsables las posturas de petistas y panistas que exigen la renun
cia deconsejeros del 1NE por su papel en los pasados comicios El

senador descnbió a la autoridad electoral encabezada por Lorenzo Córdova
como una institución fuerte y sólida que asegura la vida democrática y que
además garantizó las votaciones en Edomex Coahuila Nayarit y Veracruz
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Preocupantes secuelas en Tláhuac Muerto el perro
no se acabó la rabia

La rabia sigue Adquirió forma de cadeneros
armados que se reservaron el derecho de
admisión al funeral de El Ojos y amedrentaron a
la prensa
La rabia continúa y ya se menciona incluso el
nombre del sucesor de El Ojos se trata de un rufián
apodado El Cholo tan cruel uno como el otro
Para que las cosas comiencen a cambiar se requiere
desmontar la red de complicidades al interior del
gobierno delegacional que hasta el momento no se
ha tocado desaparecer la red de halconeo a bordo
de mototaxis y cerrar las rutas de abastecimiento de
droga proveniente de Guerrero
Mientras el mercado de la droga continúe al alza
aguardan su turno otros Ojos Cholos o como se
apoden los nuevos perros rabiosos

Alejandra Barrales empezó la semana con la pila
hasta arriba

La dirigente nacional del PRD no se arredra por el
resultado de las encuestas y al contrario dice que
muestran que el Frente Amplio le puede ganar a
López Obrador
Es cosa de echarle montón Esto es juntar al
sol azteca con el PAN con Nueva Alianza
con Movimiento Ciudadano y hasta el Verde
Ecologista y ya estuvo
Más fácil imposible Lo curioso es que siempre se
dijo que el Frente era para vencer al PRI pero al
parecer ya cambiaron de blanco
Adamas de derrotar a Morena el Frente cuidaría las
manos al ESfE para impedir una elección de Estado

de lo que se infiere que Barrales acusa al Instituto de
planearla En fin
Para el Frente Amplio muchos son los invitados pero
hasta el momento pocos son los comprometidos

El fenómeno que encarnó la maestra Delfina Gómez
en el Edomex se desinfla

La candidata de Morena perdió gas y según se ve
también poder de convocatoria
A sus más recientes acciones de protesta la
acompañan apenas un puñado de seguidores
Eljefe de ese partido López Obrador ya está en lo
suyo y no le echa ni un lazo
Delfina quiere hacer ruido para mantenerse
vigente y colarse al Congreso de preferencia
al Senado pero si no se puede San Lázaro no
estaría mal
La idea es no salir con las manos vacías de su
aventura mexiquense

Pésima idea
No es buena idea tratar de dinamitar al Instituto
Nacional Electoral a menos de un año de los

comicios más grandes de la historia política del país
Quienes lo intentan actúan de manera irresponsable
con peticiones absurdas lo dijo Pablo Escudero
presidente del Senado de la República
Y es que han salido grupos que quieren a estas
alturas que los consejeros renuncien y se nombre
un nuevo Consejo General
Es una presión inadmisible que busca crear un
ambiente de sospecha para deslegitimar el resultado
No sólo es una mala idea dinamitar al INE es una
acción desestabilizadora

pepegriliocroriic8 gmail com
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Cosas veredes amigo Sancho dice el Quijote en el libro de
rü j Cervantes Ahora resulta que los partidos políticos reniegan de
S su propia naturaleza y hasta el PRI de Enrique Ochoa Reza

está en busca de ese quijotillo que anda en pos de Doña Urna

En 2011 el tricolor tenía resuelta la candidatura presidencial y solamente
uno que otro desvelado intentó jugarle las contras a Enrique Peña Nie
to ahora jura César Camacho Quiroz que ni una consulta a la militancia
interna pues garantiza que el ganador sea competitivo

Bajo este razonamiento el coordinador del PRI en San Lázaro propone una
consulta abierta a los mexicanos Esto se parece mucho a la primera vuelta
electoral tal como podría ser la definición del candidato del Frente Amplio
Opositor de Ricardo Anaya Cortés y Alejandra Barrales Magdaleno

Así que el único que cree en su propio partido y vaya que es propio es
Andrés Maduro perdón Andrés Manuel López Obrador por esotan
pronto escucha sobre la posible alianza del PRD y MC con otro partido que
NO sea Morena íe sale urticaria y los asocia con La Mafia

Pero no todo es miel sobre hojuelas fuera de los partidos Los independien
tes Jaime Rodríguez El Bronco ArmandoRíosPitery Pedro Ferriz
de Con entre otros están en desventaja con otros independientes por
requisitos de la Ley Electoral que SÍ tienen partido como Miguel Ángel
Mancera y el funcionario de moda José Meade Kuribreña

Si es alarmante la inexcusable violencia provocada por Felipe de
Jesús Pérez Luna El ojos en Tláhuac del morenista Rigo
berto Salgado ahora se sabe que en siete delegaciones más
preocupante es la multitud que lo acompañó en el funeral en San

Lorenzo Tezonco en Iztapalapa

Cálculos conservadores hablan de 350 personas a coro de Se ve se sien
te Felipe está presente El número debe servir para calcular la base social
que maneja el Cártel de Tláhuac ya que la estructura de mando que no fue
abatida el 20 de julio donde murieron siete integrantes por obvias razones
NO se expone a la autoridad vigilante del sepelio

Los datos aterradores hacen insostenible el discurso del jefe de Gobierno
Miguel Mancera Espinosa del titular de la SSP Hiram Almeida y del
procurador Edmundo Garrido El control de taxis y mototaxis en Tláhuac
explica el grado de impunidad de micros y peseras en la CDMX sin con
trol alguno de la autoridad de tránsito a cambio de mantenerse como una
fuerza dientelar

Evidentemente en Tláhuac hubo armamento de uso exclusivo del Ejército
narcobloqueos y quema de vehículos en la sede de los poderes federales
además de lá participación de la Semar de Vidal Soberón elementos sufi
cientes para la atracción del caso por parte de la PGR de Raúl Cervantes
y del Gabinete de Seguridad de Miguel Osorio Chong
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0Si usted es muy sensible le recomiendo NO leer la explicación de
Francisco Gárate Chapa cesado el viernes por RicardoAnaya
Cortés como representante del PAN ante el INE por el regalito
de una notaría a su hija Lorena de manos del gobernador Eru

viei Ávila Villegas Le va a romper el corazón

Con ojos llorosos describió una larga amistad con el gober que enterró al
PAN en cuarto lugar en el Edomex acusado en el INE de hacer gastos exor
bitantes de campaña y si además asistió a su boda igual que el candidato
del PRl Alfredo del Mazo Maza le diría felicidades señor gobernador
electo no fue el único político opositor que gritó Vivan los novios
dicen que Ernesto Cordero Arroyo también lo hizo así que la desfacha
tez de muchos se vuelve normalidad

Pero hombre deberían de mantener las formas el IEEM aún NO entre
ga la constancia de mayoría a Del Mazo y el defensor de Josefina
Vázquez Mota ante el INE en pleno festejo con los adversarios Cuan
do menos el procer panista mexiquense Ulises Ramírez Núñez y
su esposa premiada con otra notaría no asistieron al casorio o será
que NO los invitaron

Blog http losmalosos blogspot mx
Twitter http twitter com malosos
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